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EL PAÍS 

23/03/2020 

La falta de controles, una razón más para aplazar los Juegos 
Sin competiciones, con deportistas confinados y las fronteras cerradas, el antidopaje está 

paralizado en la mayoría de los países y deportes 

CARLOS ARRIBAS 

Imagen del laboratorio antidopaje de Francia en París.FRANCK FIFE / AFP (AFP) 

En su pueblo, el aislamiento no es un problema, sino lo toda la vida. En su pueblo, El Royo, en 

la soledad de Soria, 265 habitantes, lo difícil es no estar aislado, dice Enrique González, quien, 

sin embargo, no está para nada acostumbrado a ver llegar la primavera a los montes, ni 

añorarla. 

Su vida es trasiego y viajes y, un no parar constante que, precisamente, alcanzaba con el fin del 

invierno su máximo apogeo. “Y más en años olímpicos, cuando en una semana viajaba a siete 

sitios diferentes por todo el mundo”, dice Enrique González, de profesión oficial de control de 

dopaje. Trabaja en una compañía internacional que le proporciona encargos de diferentes 

federaciones internacionales –ciclismo, natación, atletismo, taekwondo—para visitar a los 

deportistas por las mañanas en sus casas, extraerles sangre y comprobar que orinan sin 

trampas en los recipientes adecuados. Después, se encarga de enviar las muestras a los 

laboratorios correspondientes. Y también es responsable de controles en todo tipo de 

competiciones, incluido el Tour de Francia. “Hace 10 días estaba en Costa Rica, en un torneo 

de taekwondo que debería terminar el domingo, pero ya el sábado, viendo cómo avanzaban 

las medidas contra el coronavirus en España, me volví rápidamente”, dice. “Y hace una semana 

cumplí un encargo de la UCI para controlar a un ciclista australiano en Girona, cuando ya había 

comenzado el estado de alarma. Después, todas las federaciones internacionales anularon sus 

https://elpais.com/autor/carlos_arribas/a/


  
 

 

previsiones, al menos para Europa, salvo la FINA, la de natación, que supongo que no tardará 

en sumarse”. 

En esa misma dinámica inmóvil ha entrado a agencia española (AEPSAD), que ha cerrado el 

laboratorio antidopaje de Madrid. “Mantenemos la localización de los deportistas, la 

obligación que todos tienen de decirnos dónde están en cada momento, pero hemos reducido 

los controles al mínimo, o sea, a nada”, dice Jesús Muñoz, responsable de planificación de 

controles de AEPSAD, quien explica que en años olímpicos, tanto marzo como abril como mayo 

son fechas clave, en las que estaban planificados unos 700 entre controles de sangre para 

deportistas de resistencia y pasaportes y de orina para todos al mes. “Hay que pensar que la 

mayoría de los agentes de control son médicos y sanitarios, y están movilizados en la lucha 

contra la epidemia. Además, este año se han suspendido las competiciones y la mayoría de los 

deportistas se entrenan bajo mínimos en sus casas. Y todos sabemos que el mayor efecto que 

se busca con el dopaje fuera de competición es el de aumentar la capacidad de 

entrenamiento, justo lo que nadie está buscando estos días en los que ni siquiera está seguro 

que vaya a haber Juegos en julio o cuándo se reanudan las competiciones”. 

Como la española, las agencias de todos los países en los que se han tomado medidas 

excepcionales contra el coronavirus, como el cierre de fronteras, el confinamiento obligatorio, 

el aislamiento social, la anulación de vuelos y transportes, han anulado sus compromisos de 

control que en años olímpicos son fundamentales. Si el Comité Olímpico Internacional 

necesitaba una razón más para aplazar Tokio 2020, la que le ofrece la Agencia Mundial 

Antidopaje (AMA) en su último comunicado no ofrece derecho a réplica. Sin suficientes 

controles antidopaje previos, con atletas “agobiados por la incertidumbre” que en dos 

semanas de confinamiento, movimientos limitados y entrenamientos precarios, unos Juegos 

son más imposibles que nunca, viene a reconocer la agencia, que apela a su “responsabilidad 

social”. Después de contrastar su información con la de los otros organismos responsables de 

los miles de controles cotidianos –federaciones internacionales, organizadores, agencias 

nacionales y la Autoridad Internacional de Controles, que trabaja para el COI— la AMA 

concluye que más que reforzar los controles lo que hay que hacer ahora es lograr conservar 

almacenadas las muestras que se obtengan en algunos territorios aún activos –en África, en 

Latinoamérica, en el sur de Asia y en Australia aún no hay grandes medidas restrictivas y 

prosiguen los entrenamientos—y que puedan ser enviadas a analizar a los laboratorios y estar 

preparados para cuando la normalidad regrese. 

Enrique González, trabajador autónomo, cobra por servicio realizado, y se prepara para un par 

de meses, al menos, sin ingresos. “Evidentemente, eso me preocupa, pero, claro, no queda 

otra que suspender los controles, en los que, incluso, yo sentía a veces que me colocaba en 

una situación de riesgo de contagio”, dice González. 

https://elpais.com/deportes/2020-03-23/la-falta-de-controles-una-razon-mas-para-aplazar-

los-juegos.html  
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LA VANGUARDIA 

23/03/2020 

La AMA volverá a hacer pruebas antidopaje cuando sea apropiado 

y posible 
Madrid, 23 mar (EFE).- La Agencia Mundial Antidopaje (AMA) ha informado este lunes a los 

deportistas de que "deben ser conscientes de que los controles continuarán cuando sea 

apropiado, cuando sea posible y con los protocolos de salud e higiene necesarios en vigor", 

una vez se superen los estadios de emergencia por la pandemia de coronavirus. 

El presidente de la AMA, Witold Banka, afirma en una nota de prensa: "La AMA y la comunidad 

mundial antidopaje están dando prioridad a la salud pública, la seguridad y la responsabilidad 

social. A medida que sigamos haciendo frente a los desafíos de esta pandemia, la salud de los 

deportistas y de todos los que participan en el deporte limpio seguirá estando en primer 

plano". 

"La AMA reconoce lo difícil que ha sido y seguirá siendo esta situación para los deportistas al 

tener que hacer frente a las estrictas medidas que se han puesto en práctica en todo el 

mundo, que están perturbando sus programas de entrenamiento y creando incertidumbre 

sobre lo que les espera en sus próximas competiciones", agrega. 

Afirma además que "la comunidad antidopaje se ha unido para ajustar sus operaciones diarias, 

suspendiendo o reduciendo algunos de sus programas, incluyendo las pruebas y otras 

actividades". "A pesar de lo difícil que esto es para todos, debemos mantenernos fuertes. 

Saldremos de esta situación y todos esperan que podamos volver a poner en marcha el 

sistema mundial de lucha contra el dopaje tan pronto como surja", afirma. 

El presidente del Comité de Atletas de la AMA, Ben Sandford, afirma: "En estos tiempos 

difíciles, todos debemos poner de nuestra parte para estar seguros, mantener a otros seguros 

y cuidarnos los unos a los otros. Somos deportistas, pero antes que nada somos humanos. Es 

importante que escuchemos a las autoridades sanitarias de nuestros gobiernos y que hagamos 

nuestra parte para minimizar la probabilidad de transmisión y el impacto en la sociedad". 

"Los deportistas deben ser conscientes de que los controles continuarán cuando sea 

apropiado, cuando sea posible y con los protocolos de salud e higiene necesarios en vigor. Es 

importante asegurar que se mantenga la integridad del sistema general en la medida de lo 

posible. La AMA seguirá identificando cualquier laguna en el programa y asesorará a las OAD 

pertinentes en consecuencia para que puedan ajustar sus programas de pruebas en el futuro", 

añade. EFE 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20200323/4873345909/la-ama-volvera-a-hacer-

pruebas-antidopaje-cuando-sea-apropiado-y-posible.html  
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LA VANGUARDIA 

 23/03/2020  

La sancionada Rusia no se moja, pero predice el aplazamiento de 

los Juegos 
REDACCIÓN 

Moscú, 23 mar (EFE).- Rusia, castigada con cuatro años de aislamiento internacional por el 

dopaje, prefirió este lunes no pronunciarse categóricamente sobre los Juegos Olímpicos de 

Tokio, aunque predijo su aplazamiento. 

"No dudamos que el COI y el comité organizador de los Juegos Olímpicos tomarán una decisión 

equilibrada que estará dictada por la lógica de los acontecimientos y basada en el análisis de 

todos los escenarios posibles", informó el Comité Olímpico Ruso (COR) en un comunicado. 

También consideró "inaceptable" ejercer cualquier clase de ·presión· sobre los organizadores 

de los Juegos e "·nstigarles a tomar decisiones precipitadas". 

Al tiempo que declinó demandar el aplazamiento como Canadá o Australia, subrayó que su 

prioridad es la salud y seguridad, tanto de los deportistas como de los espectadores 

"Cualquier restricción o amenaza, incluido de carácter epidemiológico, sería un duro revés 

contra el mismo espíritu y esencia de las principales competiciones deportivas en el momento 

de su celebración", señaló. 

Además, el COR hizo un llamamiento a mantener una "calma olímpica" y evitar caer presa del 

pánico, que describió como "el peor de los medios en las actuales circunstancias".. 

El presidente honorario del COR, Alexandr Zhúkov, consideró lógica la pausa que se tomó el 

COI para adoptar una decisión definitiva, aunque consideró probable el aplazamiento de los 

Juegos de Tokio en un año o dos. 

"Aplazar los Juegos a finales de año no es posible. Se pueden posponer un año y eso ya es 

complicado debido a las contratos y demás. Va ser algo muy difícil de hacer", opinó. 

Por su parte, el ruso Vitali Smirnov, miembro de honor del COI, reconoció que el Comité 

Olímpico Internacional se encuentra ante una ·difícil elección·, aunque se mostró convencido 

de que, finalmente, se guiará por motivos sanitarios y humanitarios, y sólo después 

económicos. 

"Por supuesto, albergarán hasta el final la esperanza de celebrar los Juegos en los plazos 

previstos. Los Juegos sólo se cancelaron tres veces -1916, 1940 y 1944- debido a las guerras 

mundiales. Por eso, en la agenda del día está la cuarta vez, un caso sin precedentes", apuntó. 

En diciembre pasado la Agencia Mundial Antidopaje (AMA) dejó a Rusia sin Juegos Olímpicos ni 

Mundiales durante cuatro años por connivencia con el dopaje. 

Lo que se desconoce es cómo afectará a dicha sanción los actuales aplazamientos de los 

diferentes torneos olímpicos y mundiales debido a la pandemia del coronavirus.EFE 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20200323/4863942489/la-sancionada-rusia-no-se-

moja-pero-predice-el-aplazamiento-de-los-juegos.html  
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SPORT 

23/03/2020 

Emma Coburn calcula que perdió 100.000 dólares por el dopaje 

de Jebet 
 

Por LRDC -  

Coburn y Jebet, juntas en el pódium de Río 

El atletismo tiene algunas caras que muchas veces nos gustaría hacer las maletas y dejarlo 

todo, solo seguir su versión más amateur y dar la espalda a esos tramposos que cada dos por 

tres salpican a sus otros compañeros que sacrifican todo y entran de forma ‘limpia’ para 

conseguir sus retos y sueños. Hace poco salió a la palestra el enésimo positivo por dopaje de 

los últimos tiempos (sí, sumado a los de Kiptum, Fsiah, Bahta…). Fue el de la bahreiní de origen 

keniano Ruth Jebet, campeona olímpica de 3.000 en Río de Janeiro. No volverá (salvo sorpresa) 

a competir hasta febrero de 2022 tras confirmarse el positivo por EPO de finales de 2017. 

Campeona olímpica…aún 

Se da el caso de que Jebet no pierde ni la medalla ni los emolumentos de aquel oro en la 

capital brasileña al ‘cazarla’ por un positivo año y medio después, pero muchas sombras 

planean ahora por la ‘veracidad’ y limpieza de ese registro en Brasil y del Récord del Mundo 

que estableció poco después en París de 3.000 obstáculos (se lo arrebató en 2018 la keniata 

Chepkoech. 

Coburn, tercera en Río 

https://www.sport.es/labolsadelcorredor/author/lrdc/
https://www.sport.es/labolsadelcorredor/suspendido-recordman-media-maraton-abraham-kiptum/
https://www.sport.es/labolsadelcorredor/robert-fsiha-dopaje-sancion-positivo/
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Jebet, como comentábamos, fue primera en aquella final de Río. Emma Coburn acabó tercera. 

La estadounidense recientemente expresó su idignación y estimó en unos 100.000 dólares lo 

que los ‘exitos’ sucios de Jebet le habían reportado en pérdidas. “La medalla de oro está 

cumpliendo una sanción por EPO. Yo gané el bronce ese día. Mi bronce brillará más que su 

oro”, escribió en sus redes. 

Además, Coburn añade que “en los 18 meses previos a su oro olímpico Jebet me costó 100.000 

dólares en bonos y premios en metálico. Estableció el récord del mundo dos veces, ganó el oro 

olímpico y fue quinta en el Campeonato del Mundo de 2017″. 

https://www.sport.es/labolsadelcorredor/emma-coburn-jebet-dopaje-dolares/  
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WADA 

23/03/2020 

WADA responds to athlete queries concerning anti-doping in light 

of COVID-19  
Today, the World Anti-Doping Agency (WADA) responded to athlete queries concerning anti-

doping in light of the ongoing COVID-19 pandemic by publishing a Question and Answer 

(Q&A) document that it developed in consultation with its Athlete Committee. This follows on 

from WADA’s COVID-19 guidance that was issued on 20 March to Anti-Doping Organizations 

(ADOs) worldwide. 

WADA President Witold Bańka said: “WADA and the global anti-doping community are 

prioritizing public health, safety and social responsibility. As we continue to meet the 

challenges of this pandemic, the health of athletes and all those involved in clean sport, will 

continue to be front-of-mind.  

“WADA acknowledges how difficult this situation has been and will continue to be for athletes 

as they deal with the strict measures that have been put in place around the world, which are 

disrupting their training programs and creating uncertainty as to what is in store for their 

upcoming competitions. The anti-doping community has banded together to adjust its daily 

operations by suspending or reducing some of its programs, including testing and other 

activities. As difficult as this is for everyone, we must stay strong. We will get through this 

situation and everyone hopes that we can return the global anti-doping system to full power 

as soon as we emerge.” 

Chair of the WADA Athlete Committee Ben Sandford said: “In these difficult times, we must all 

do our part to stay safe, keep others safe and look out for each other. We are athletes, but first 

of all we are human. It is important that we listen to our government health authorities and do 

our part to minimize the likelihood of transmission and impact on society. The situation clearly 

goes well beyond anti-doping and sport and this document is designed to address some 

specific concerns that athletes may have right now as we navigate the path ahead. 

“Athletes should be aware that testing can continue where appropriate, where possible and 

with the necessary health and hygiene protocols in place. It is important to ensure the integrity 

of the overall system is maintained as much as possible. WADA will continue to identify any 

gaps in the program and advise relevant ADOs accordingly so that they can adjust their testing 

programs going forward.”  

The Q&A covers issues such as: 

▪ Ongoing testing 

▪ Minimizing the risk of contracting or transmitting the virus 

▪ Filing of whereabouts information 

▪ Validating Therapeutic Use Exemptions 

▪ Maintaining the integrity of the anti-doping system 

▪ Refusing to comply with testers at this time 

https://www.wada-ama.org/en/resources/world-anti-doping-program/covid-19-athlete-qa
https://www.wada-ama.org/en/resources/world-anti-doping-program/covid-19-athlete-qa
https://www.wada-ama.org/en/who-we-are/governance/athlete-committee
https://www.wada-ama.org/en/media/news/2020-03/wada-updates-its-covid-19-guidance-for-anti-doping-organizations


  
 

 

WADA will continue to liaise with athletes and ADOs in the interest of publishing updates 

regarding the Agency’s response to COVID-19 as the situation evolves. 

https://www.wada-ama.org/en/media/news/2020-03/wada-responds-to-athlete-queries-

concerning-anti-doping-in-light-of-covid-19  
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